

Session du conseil départemental du Nord du 26 juin 2023

**Compte administratif 2022 – Rapport n°DFCG/2023/209**

***Amendement du groupe écologiste Europe Ecologie Les Verts – Génération.s  
pour améliorer la transparence financière et le suivi des décisions prises  
par le conseil départemental du Nord  
présenté par Laurent Périn***

Ajouter à la page 1 de la délibération, après- la phrase “*Ce compte administratif en est la démonstration*”, le paragraphe suivant :

« L'assemblée délibérante connaîtra le calendrier prévisionnel d'exécution, par exercice budgétaire des engagements pris au titre des autorisations de programme et d'engagement. Lors des séances plénières dédiées aux votes du Budget Primitif et du Compte Administratif, une communication sera effectuée sur le calendrier prévisionnel d'exécution des autorisations de programme et des autorisations d'engagement. À ce titre, un document précisera la répartition prévisionnelle des crédits de paiement afférents aux autorisations de programme et d'engagement pour les prochains exercices budgétaires. »

**Exposé des motifs :**

Le groupe écologiste propose que les autorisations de programme et d'engagement soient systématiquement assorties d'un calendrier prévisionnel d'exécution.

Actuellement, aucune information n'est prévue sur les échéanciers de réalisation des autorisations de programme et d'engagement. Il est important de renforcer la vision pluriannuelle de l'articulation entre les autorisations et les crédits de paiement.

Pour mémoire, les crédits de paiement constituent la limite supérieure des dépenses pouvant être mandatées pendant un exercice budgétaire pour la couverture des engagements contractés dans le cadre des autorisations correspondantes.

Aujourd'hui, lors des séances budgétaires, nous avons une visibilité des crédits de paiement uniquement sur ceux déjà payés et sur ceux de l'exercice.

Pour le groupe écologiste, il est important que notre collectivité progresse sur ce sujet. Nous souhaitons une transparence financière afin que les élu.es puissent mieux expliquer l'action du Département du Nord auprès des citoyen.nes.